

## Projekt „Radschulwegplan in Walldorf“

Der Allgemeine Deutsche Fahrradclub (kurz ADFC) hat im Auftrag der Stadt Walldorf an der dortigen Waldschule mit den Schülern zum Thema Mobilität und Schulweg eine Datenerhebung durchgeführt. Hierbei wurden die Schüler zu ihrem Mobilitätsverhalten befragt. Des Weiteren haben die Schüler mit Hilfe einer Karten-Software ihren Schulweg dargestellt. Zudem wurde ein Problemstellenkatalog erstellt, um die Probleme in ihrer Gesamtheit darzustellen.

Der Radschulwegplan soll Eltern, Kindern und Jugendlichen bei der Entscheidung für das Fahrrad als Verkehrsmittel behilflich sein (Fahrradförderung) und einen Beitrag zu Sicherung der Schulwege liefern (Schulwegsicherheit).

Der ADFC und das LGL BW nutzen bei diesem Projekt die Erfahrungen aus dem Pilotprojekt der Ellentalgymnasien in Bietigheim-Bissingen (siehe Details: [Pilotprojekt der AG RSWP in Bietigheim-Bissingen](#)).

Das Projekt in der Waldschule von Walldorf umfasst folgende Bausteine:

### ■ Mobilitätsanalyse

Die Fragebögen wurden von den Schülern in Zusammenarbeit mit ihren Eltern daheim ausgefüllt, um die Eltern in das Thema Radschulwegplan mit einzubinden. Anschließend wurden die Ergebnisse der Umfragen vom ADFC ausgewertet, zusammengefasst und mit Diagrammen veranschaulicht.

### ■ Der Radschulwegplan

Die Schüler erfassten mit Hilfe einer anwenderfreundlichen Karten-Software ihren Schulweg. Die Ist-Radschulwege aller Schüler waren die Grundlage für den Radschulwegplan. Dieser wurde mit Hilfe des Landesamtes für Geoinformation und Landentwicklung (LGL BW) in der Schule erstellt.

### ■ Der Problemstellenkatalog

Der ADFC ist die Haupttrouten abfahren, zeitlich passend zu den Schülern, die morgens zwischen 7 und 8 Uhr in die Schule fahren, um die Situation des Straßenverkehrs zu beobachten. Hierbei wurden die Problemstellen dokumentiert, die uns von den Schülern genannt oder von uns bemängelt wurden. Fotomaterial wurde hinzugefügt und ein Lösungsvorschlag erstellt, um den Schulweg an diesen Stellen zu verbessern bzw. das Problem zu lösen.

Es ist vorgesehen, dass auch die anderen weiterführenden Schulen in Walldorf einen Radschulwegplan erhalten.

Für Rückfragen zum Projekt „Radschulwegplan in Walldorf“ wenden Sie sich bitte an:

ADFC Rhein-Neckar/Heidelberg  
AG Verkehrspädagogik  
Kurfürsten Anlage 62  
69115 Heidelberg  
Telefon: 06221/6554103  
Internet: [www.adfc-bw.de/heidelberg](http://www.adfc-bw.de/heidelberg)